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 U  n  i  v  e  r  s  i  t  à   d  e  l  l  a   C  a  l  a  b  r  i  a 
 

Comitato di indirizzo del Corso di Studi in Scienze 
Geologiche 

 

Verbale Riunione del 15 Dicembre 2021 
 

Il giorno 15 del mese di Dicembre dell’anno 2021, alle ore 15:30, si è riunito il Comitato di Indirizzo 

del Corso di Studio in Scienze Geologiche, convocato sulla piattaforma Teams dal Coordinatore Prof. 

Scarciglia, per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni  
2. Discussione sull’offerta formativa dei CdS Triennale e Magistrale in Scienze Geologiche  

3. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti i seguenti componenti del Comitato di indirizzo: 
 
Prof. Salvatore CRITELLI, docente del Corso di studio in Scienze Geologiche 
Ing. Maurizio PONTE, docente del corso di studio in Scienze Geologiche 
Prof. Fabio SCARCIGLIA, coordinatore del Corso di studio in Scienze Geologiche 
Dott. Vincenzo TRIPODI, consigliere dell’Ordine dei Geologi della Regione Calabria 
Dott. Francesco CARISTO, consigliere dell’Ordine dei Geologi della Regione Calabria 
Dott. Giulio IOVINE, ricercatore del CNR-IRPI sede di Rende (CS) 
Dott.ssa Valeria LUPIANO, consigliere dell’Ordine dei Geologi della Regione Calabria 
 
Sono assenti giustificati:  
 
Dott. Giuseppe CHIAPPETTA, rappresentante dei laureati in Scienze Geologiche 
Dott. Luca CARACCIOLO, Rappresentante di Istituzione Straniera, Docente di Geologia, GeoZentrum 
Nordbayern, Friedrich-Alexander-Universitat (FAU) di Erlangen-Nurnberg, Germania 
Dott.ssa Alessandra SPADAFORA, Centro Geologia e Amianto ARPACAL, sede di Castrolibero (CS) 
 
Sono assenti: 
 
Dott. Alfonso Ivan ALIPERTA, presidente dell’Ordine dei Geologi della Regione Calabria 
Dott. Paolo CAPPADONA, Unità di controllo del Dipartimento di Programmazione Comunitaria della 
Regione Calabria 
Dott. Luigi DATTOLA, Centro Geologia e Amianto ARPACAL, sede di Castrolibero (CS) 
Dott. Luigi Maria MOLLICA, Dipartimento di Presidenza, UOA Protezione Civile Regione Calabria 
Dott.ssa Olga PETRUCCI, ricercatore CNR-IRPI, sede di Rende (CS) 
Prof. Salvatore STRAFACE, coordinatore del corso di studio in Ingegneria per l’ambiente e il territorio 
Dott. Oreste TERRANOVA, ricercatore CNR-IRPI sede di Rende (CS) 
Dott. Arcangelo Francesco VIOLO, presidente del Consiglio Nazionale dei Geologi 
Dott. Davide Settembre, referente aziendale per GRESMALT 
Sig. Luigi RIZZUTO, rappresentante degli studenti 

 



 
                                                                                                                                                           

2 
 

Presiede la riunione il Prof. Scarciglia che, constatata la presenza del numero legale, alle ore 15:15 

dichiara aperta la seduta. Svolge funzioni di segretario verbalizzante la Dott.ssa Laura Luzzo. 

 

1.Comunicazioni  

 

Il Coordinatore dà il benvenuto a tutti i componenti del Comitato di Indirizzo ed informa gli stessi 

circa la necessità di rinnovarne parzialmente la composizione a causa di alcune decadenze in termini 

di istituzioni rappresentate (con particolare riferimento al neoeletto Consiglio dell’Ordine Regionale 

dei Geologi della Calabria) e pensionamenti, nonché al fine di aggiungere un altro referente aziendale 

per coprire un ulteriore ambito professionale attualmente non rappresentato, ampliando la visione 

sulle prospettive occupazionali dell’offerta formativa. Nella prossima riunione del Consiglio di Corso di 

Laurea si procederà pertanto all’aggiornamento dei componenti del Comitato.  

Il Coordinatore comunica che tra le varie attività di orientamento in ingresso organizzate dal CdS è in 

corso di definizione il programma del PCTO multidisciplinare proposto dal DiBEST, nel quale molta 

parte è dedicata a tematiche geologiche. Inoltre, sta per essere bandita la seconda edizione del 

Premio “Giovane Geologo – Un geologo è per la vita”, con il patrocinio sia del Consiglio Nazionale dei 

Geologi sia dell’Ordine dei Geologi della Regione Calabria. 

Il prof Scarciglia comunica inoltre che stanno procedendo i lavori di riforma delle cosiddette “lauree 

abilitanti” presso il Ministero dell’Università e della Ricerca e le consultazioni con il Consiglio Nazionale 

dei Geologi e con Coll.Geo (Collegio Nazionale dei Presidenti dei Corsi di Laurea in Geologia e 

Geofisica), in merito alla possibilità e alla eventuali modalità per rendere abilitante la laurea in Scienze 

Geologiche. Altresì, comunica che nella riforma potrebbe essere prevista anche l’abolizione della 

sezione B (Junior) dell’albo dei Geologi. 

 

2. Discussione sull’ offerta formativa dei CdS Triennale e Magistrale in Scienze Geologiche 

 

Il Coordinatore espone brevemente le modifiche apportate ai manifesti degli studi per l’anno 

accademico attuale, sottolineando la necessità di discutere sull’offerta formativa anche in relazione ai 

possibili cambiamenti dell’imminente riforma citata nelle comunicazioni. 

Si apre la discussione in merito. In particolare il Prof. Critelli interviene esponendo l’idea della 

prospettiva ideale identificata nel ritorno ad un corso di laurea a ciclo unico, eliminando il percorso 

3+2 attualmente in vigore. Altri membri concordano con questa linea di pensiero, tra cui il Dott. 

Iovine, il quale chiarisce che questa tesi mette in gran parte d’accordo gli ordini professionali regionali. 

Il Dott. Iovine espone  altresì  i propri  dubbi  in merito  ad alcuni  punti  della  riforma, in  primis  la  
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perplessità circa il fatto che non necessariamente i laureati debbano essere abilitati e iscriversi 

all’ordine, nonché il fatto che la riforma sia prevista a costo zero. Comunica allo stesso tempo la 

propria disponibilità a collaborare per poter arrivare a definire in maniera puntuale i contenuti minimi 

che il laureato dovrebbe possedere per esercitare la professione in vista della sopracitata riforma. 

Al termine della discussione il Prof. Scarciglia conclude auspicando che la nuova riforma non determini 

la riduzione delle conoscenze di base e di quelle applicative nei vari ambiti delle geoscienze e che 

ciascuno dia il proprio contributo culturale sui temi rilevanti prima che la riforma si concluda 

definitivamente.  

A tal proposito, informa di aver già più volte dialogato con il presidente del CNG, che ha anche esortato 

a promuovere un’azione importante presso il Ministero dell’istruzione per ripristinare una reale 

introduzione delle Scienze della Terra nel percorso formativo scolastico, oggi purtroppo insufficiente. 

Data la fase di cambiamento che si delinea, il Comitato è concorde sulla necessità di non operare al 

momento nessuna rilevante modifica ai manifesti degli studi attuali, recentemente rinnovati per l’anno 

accademico in corso, verificandone invece l’efficacia per un numero congruo di coorti studentesche, 

nonché la necessità di attendere fino a quando non si avrà chiarezza sulle eventuali novità della 

riforma in atto. 

 

3. Varie ed eventuali 

 

Non vi sono comunicazioni in merito a questo punto. 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, il Coordinatore dichiara chiusa la riunione alle ore 17:00. 

F.to Il segretario verbalizzante                                       F.to Il Coordinatore                         

Dott.ssa Laura LUZZO                        Prof. Fabio SCARCIGLIA     

                       

 


